

Der christliche Glaube hat im Lauf der Jahrhunderte viele Feste geschaffen. Manche Feste werden heute sogar auch von Nichtchristen mitgefeiert. Was früher selbstverständlich war, muss neu bedacht werden, weil Gewohnheit ohne Glauben erstarrt. Worum geht es bei den Festen des Kirchenjahres? Wie kann man sie sinnvoll feiern? Was glauben die Christen?

Das älteste christliche Fest ist der Sonntag. Das ist merkwürdig, denn Jesus hat nie den Sonntag gefeiert. Die frühe Kirche hat den Sonntag zum Feiertag gemacht, und über alle Kirchenspaltungen hinweg halten alle Konfessionen an dieser frühen Entscheidung der Kirche fest. Als staatlicher Feiertag wurde der Sonntag sogar erst 300 Jahre später von Kaiser Konstantin eingeführt. Was glauben die Christen?

Der Bibelkurs in Hochdahl lädt seit vier Jahren Gläubige und Suchende, Kirchentreu und Kirchenkritische zum Fragen und zum Nachdenken ein. Wichtig ist gegenseitiger Respekt und der ehrliche Versuch, andere zu verstehen. Zu den bisherigen Terminen kamen im durchschnittlich 150 Menschen aus dem ganzen Kreis Mettmann und weit darüber hinaus.

Am Montag, dem 7. Oktober 2019, beginnt der Bibelkurs Hochdahl mit einer neuen Reihe von Vortrags- und Diskussionsabenden. Alle Veranstaltungen finden in der Kirche Heilig Geist statt, Brechtstr. 3. Beginn ist um 20 Uhr. Die Leitung hat Pfarrer Ludwin Seiwert.

- | | | |
|----|--------|--|
| Mo | 07.10. | Warum feiern Christen den Sonntag?
Jesus hat das nie getan! |
| Mo | 04.11. | Allerseelen, Volkstrauertag, Totensonntag:
Hoffnung über den Tod hinaus? |
| Mo | 02.12. | Nicht nur Vorfreude auf Weihnachten:
Adventslieder aus drei Jahrtausenden |
| Mo | 06.01. | Weder drei noch Könige |
| Mo | 03.02. | Lichtmess ist kein Marienfest! |
| Sa | 15.02. | Bibeltag in Essen-Werden:
Kann man Gott feiern? |
| Mo | 02.03. | Fasten, damit das Leben gelingt |
| Mo | 30.03. | „Gott hat kein Gefallen am Blut“
Die Karwoche und die Passion Jesu |
| Mo | 04.05. | Pfingsten: Gottes Geist damals und heute |
| Mo | 08.06. | Fronleichnam
Die Bibel kennt das Fest nicht! |

Der Bibelkurs Hochdahl wird seit seinem Bestehen unterstützt vom Katholisches Bildungswerk im Kreis Mettmann. Im ersten Halbjahr 2019 kamen Teilnehmer aus Köln, Langenfeld, Monheim, Gruiten, Haan, Hilden, Erkrath, Solingen, Mettmann, Heiligenhaus, Ratingen, Düsseldorf, Neuss, Duisburg, Dinslaken und Grevenbroich.

Busverbindung aus Düsseldorf, Hilden und Mettmann:
Haltestelle Erkrath-Hochdahl, Sandheider Markt



Bibelkurs Hochdahl
40699 Erkrath
Kirche Heilig Geist, Brechtstraße 3
Telefon 02104/8172460
ludwin.seiwert@erzbistum-koeln.de

Bibelkurs Hochdahl 2019/20



Die Bibel und die Feste des Kirchenjahres:

Was glauben die Christen?